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  Письмо Постоянного представителя Германии 

при Организации Объединенных Наций от 22 декабря 

2020 года на имя Председателя Совета Безопасности  
 

 

 Постоянное представительство Германии имеет честь препроводить подго-

товленное координатором резюме итогов совещания по вопросу о консультатив-

ной роли Комиссии по миростроительству в Совете Безопасности, организован-

ного 17 декабря 2020 года в виртуальном формате Постоянным представитель-

ством Германии (см. приложение).  

 Будем признательны за распространение настоящего письма и приложения 

к нему в качестве документа Совета Безопасности.  

 

 

(Подпись) Кристоф Хойсген 

Постоянный представитель Германии  

при Организации Объединенных Наций 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Германии 

при Организации Объединенных Наций от 22 декабря 

2020 года на имя Председателя Совета Безопасности  
 

 

  Консультативная роль Комиссии по миростроительству 

в Совете Безопасности 
 

 

  Резюме координатора 
 

  Общая информация 
 

1. 17 декабря 2020 года Германия, выступая в качестве неофициального коор-

динатора периодических мероприятий, посвященных анализу выполнения Ко-

миссией по миростроительству ее консультативных функций при Совете Без-

опасности, созвала неофициальное совещание с целью обсудить прогресс, до-

стигнутый Комиссией в предоставлении консультативных услуг Совету в 2019  и 

2020 годах. На совещание были приглашены члены Комиссии, входящие также 

в состав Совета, и Председатель и заместители Председателя Комиссии. В ра-

боте совещания также участвовало Управление по поддержке миростроитель-

ства Департамента по политическим вопросам и вопросам миростроительства, 

которое представило краткую информацию и внесло свой вклад в состоявшееся 

обсуждение. 

 

  Основные тезисы состоявшейся дискуссии 
 

2. Открывая совещание, Координатор подчеркнул важную работу, проделан-

ную Комиссией за последние два года, и отметил, что Комиссия неоднократно 

предоставляла Совету рекомендации. Он напомнил, в частности, о рекоменда-

циях по вопросам, касающимся конкретных стран, например в отношении Мно-

гоаспектной комплексной миссии Организации Объединенных Наций по стаби-

лизации в Центральноафриканской Республике и Объединенного отделения Ор-

ганизации Объединенных Наций по миростроительству в Гвинее-Бисау, реко-

мендациях применительно к региональным ситуациям, сославшись, в частно-

сти, на письмо Комиссии относительно Отделения Организации Объединенных 

Наций для Западной Африки и Сахеля в преддверии возобновления его мандата, 

а также о рекомендациях по таким тематическим вопросам, как вопросы моло-

дежи, мира и безопасности. Он подчеркнул оперативное и активное подключе-

ние Комиссии к рассмотрению вопроса о воздействии коронавирусной инфек-

ции (COVID-19) на усилия в области миростроительства, на который внимание  

Совета было обращено в ходе неофициального интерактивного диалога между 

Комиссией и Советом в период председательства в нем Германии в июле 

2020 года. Он также напомнил об актуальности неофициального интерактивного 

диалога между Комиссией и Советом, состоявшегося в преддверии визита Со-

вета Безопасности в Буркина-Фасо и Мали в 2019 году. В этой связи он призвал 

Совет по возможности распространить эту модель и на другие ситуации, в кото-

рых рекомендации Комиссии могли бы помочь Совету подготовиться к поездке 

(как только это позволят условия, учитывая воздействие COVID-19).  

3. Подчеркнув достигнутый к настоящему времени прогресс, координатор 

также обратил внимание на области, работа в которых требует дальнейшего со-

вершенствования, сославшись при этом на резюме координатора, подготовлен-

ное по итогам предыдущего обзорного совещания (S/2019/446). Он отметил, что 

многое еще предстоит сделать для того, чтобы программа работы Комиссии 

лучше увязывалась с программой работы Совета, включая своевременное пред-

ставление рекомендаций Комиссии Совету на предмет их надлежащего рассмот-

рения. Он подчеркнул необходимость того, чтобы рекомендации Комиссии 

https://undocs.org/ru/S/2019/446
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отличались краткостью и практической направленностью и могли легко выпол-

няться Советом. В этой связи он отметил возможность повышения качества ре-

комендаций Комиссии путем предоставления ей отзывов. Он особо отметил ак-

тивизацию использования пункта повестки дня, озаглавленного «Мирострои-

тельство и сохранение мира», и высказался за регулярное привлечение Комис-

сии и взаимодействие с ней при проведении соответствующих мероприятий по 

этому пункту.  

 В заключение он отметил общую готовность членов Совета к дальнейшему 

конструктивному взаимодействию с Комиссией и подчеркнул, что эффектив-

ность консультативной роли Комиссии при Совете также зависит от участия 

всех государств-членов, в частности обычных членов. Он призвал делегации по-

стоянно обсуждать имеющиеся возможности, в том числе в контексте потенци-

альных страновых или региональных ситуаций, в которых Комиссия могла бы 

оказывать Совету поддержку в его работе, и включать, в соответствующих слу-

чаях, в такие обсуждения аспекты миростроительства. 

4. Управление по поддержке миростроительства Департамента по политиче-

ским вопросам и вопросам миростроительства присоединилось к основным вы-

водам координатора и приветствовало прогресс, достигнутый Комиссией. Оно 

констатировало, что в 2020 году Комиссия выносила свои рекомендации в 

12 случаях, в том числе подготавливая письма или другие письменные матери-

алы и проводя устные брифинги и неофициальные интерактивные диалоги, и 

отметило, что Управление готово оказывать Комиссии поддержку в дальнейшем 

укреплении ее консультативной роли. Управление отметило полезную роль уси-

лий Комиссии по поощрению практики миростроительства с учетом гендерных 

факторов посредством более систематического взаимодействия с женщинами-

миростроителями и более полного учета гендерных аспектов миростроитель-

ства в своей деятельности, в том числе путем включения в свои рекомендации 

Совету Безопасности предложений женщин-миростроителей и бизнес-лидеров, 

в зависимости от обстоятельств, в соответствии с гендерной стратегией Комис-

сии.  

5. Участники приветствовали решение созвать данное совещание и особо от-

метили следующие моменты:  

 a) они приветствовали проделанную координатором работу, которая поз-

волила усовершенствовать консультативную роль Комиссии при Совете. Они 

также приветствовали роль Управления по поддержке миростроительства в ока-

зании поддержки Комиссии, в том числе путем содействия более активному во-

влечению системы Организации Объединенных Наций в миростроительство. 

Они подчеркнули, что Комиссия в соответствии со своим мандатом должна и 

впредь выносить стратегические рекомендации, касающиеся приоритетных об-

ластей деятельности Совета, в частности при рассмотрении Советом вопроса о 

странах, находящихся на переходном этапе;  

 b) несколько участников указали на повышение качества рекомендаций 

Комиссии и настоятельно призвали к тому, чтобы Комиссия изыскивала допол-

нительные возможности для предоставления рекомендаций в рамках подготовки 

к поездкам Совета в страны или регионы, положение в которых рассматривается 

обоими органами. Они отметили, что следует активнее взаимодействовать с Ко-

миссией при рассмотрении Советом вопросов по пункту повестки дня, озаглав-

ленному «Миростроительство и сохранение мира». В частности, можно было бы 

приглашать Председателя Комиссии для проведения брифингов или запраши-

вать рекомендации Комиссии по основным вопросам, выносимым на обсужде-

ние, или в отношении возможных докладчиков, в частности от организаций 

гражданского общества; 
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 c) многие участники призвали Комиссию продолжать усилия по поощ-

рению практики миростроительства с учетом гендерных факторов, в том числе 

путем отражения соответствующих основных материалов и предложений в ее 

рекомендациях Совету Безопасности;  

 d) участники приветствовали улучшения, достигнутые Комиссией в 

плане увязки расписания ее работы с расписанием работы Совета. Участники 

призвали также к дальнейшему совершенствованию работы. Один из участни-

ков отметил, что в идеале рекомендации должны направляться Совету заранее, 

как минимум за несколько недель, чтобы у него было достаточно времени для 

их рассмотрения; 

 e) участники предложили изыскивать варианты более неформального 

взаимодействия, в том числе посредством поддержания регулярного диалога с 

кураторами; 

 f) они приветствовали дополнительные возможности для проведения 

анализа проделанной работы, в частности в контексте принятия последующих 

мер в ситуациях, в отношении которых Комиссия представила Совету свои ре-

комендации. 

 


